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新报热线4

食品小区：自来水管里流出暖气水！
新报热线（记者 王利

军） 食品小区的自来水
管道最近流出来的水居然
是热的，部分居民饮用后
出现肚疼、拉肚子现象，有
的居民家养的乌龟和鸟莫
名其妙地死亡……居民们
向自来水公司和供热公司
反映后得到一个惊人的答
复：暖气管道与自来水管
道互相串水。12月16日傍
晚，呼和浩特市民李女士
给本报打来热线反映，居
民们不知从什么时候就喝
上了暖气管道里的水，她
担心对身体有危害。

12月17日上午，记者来
到食品小区。居民王先生
称，11日晚上，他媳妇从洗
衣机里抱出衣服后，发现衣
服居然是热的。媳妇询问王
先生是否往洗衣机里加热
水了，他称没有。王先生拿
起洗衣机的接水管查看，发
现水管很热，而且因受热变

软。王先生夫妇感到很奇
怪。14日早晨，王先生在家
里洗漱时发现，自来水管里
流出来的水像是加过热的，
联想到前几天的怪事，他怀
疑是暖气跑水，便给热力公
司打电话反映。当天晚上，
王先生下班后在小区看到，
自来水公司和热力公司等
相关部门的人员来小区排
查原因。自来水公司工作人
员告诉居民们，有人私自将
暖气管道接入自来水管道
上，让他们暂停饮用自来
水。当晚，自来水公司的应
急供水车为该小区居民们
送水。

居民李先生告诉记者，
他家养了7年的巴西龟上周
忽然死亡。随后，家里养了
近一年的黄腰柳莺、红靛
颏、蓝靛颏等鸟儿相继死
亡。李先生称，巴西龟入冬
以来进入了冬眠期，最近几
月不吃东西偶尔喝点儿自

来水。这两天家里的宠物接
连死亡，他怀疑是问题水导
致的。15日早晨，相关单位
来李先生家取走水样化验。
然而令李先生纳闷的是，所
取水样并非是混用水，而经
过大量放水冲洗完管道后
的自来水。

12月14日，呼和浩特市
供排水公司营业三所在食
品小区张贴通知：小区用水
户：由于有人私自将暖气水
接入自来水管道，请各住户

暂停饮用自来水，同时请各
住户大量放水冲洗管道，等
我公司化验自来水合格后
再通知大家使用。停水期
间，我公司将为大家水车送
水以供使用。私自接入暖气
水的问题，我公司已经向公
安局报案。

12月15日，呼和浩特科
林热电有限责任公司县府
街中心站也在食品小区贴
出一份通知：由于政府老旧
小区改造，施工时把你小区

暖气管道与自来水管道串
联接通，导致两趟管道互相
串水，由于供暖水为工业用
水，所以望你楼用户尽快与
办事处联系，找到原施工方
恢复管道，由此造成的一切
后果与我公司无关。

记者了解到，食品小
区共有7栋楼，居住着200
多户700多人。

记者从玉泉区鄂尔多
斯路街道办事处了解到，
负责食品小区改造的部门
是玉泉区社区建设办公
室。该办公室一位朱姓工
作人员在电话中告诉记
者，食品小区于去年6月进
行老旧小区环境综合整
治，9月中旬完工，去年供
暖期到来前，施工部门对
暖气管道进行了试水，一
切正常。今年11月，该小区
有居民反映家中暖气不
热，相关部门工作人员检
查地沟的暖气管道时，该

阀门还处于关闭状态。12
月14日接到居民们的反映
后，施工方与供水公司的
工作人员相继前往食品小
区查找原因，在小区地沟
中发现，用来隔断自来水
和暖气水的阀门不知什么
时候被人私自打开，导致
居民们近期自来水与供热
水串水。目前，相关人员已
经将该阀门关闭，公安部
门已经介入调查。

记者随后根据居民提
供的电话，拨通了呼和浩
特市公安局公交分局水源
治安派出所齐所长的电
话，对方告诉记者，目前正
在调查中，记者想要了解
情况，需要向市公安局宣
传处请示。

12月17日下午，记者
多次拨打呼和浩特市水质
监测中心的电话，试图了
解居民家中所取水样化验
情况，均无人接听。

王树田和侯占峰都是
头脑灵活的生意人，他俩
发现种植中药材是个发财
的路子，便于2017年在乌
兰察布市察右中旗承包了
600多亩耕地，开始种植板
蓝根。没想到，头一年种植
就遭遇了“问题种子”……

12月10日，记者在察右
中旗见到王树田和侯占峰
时，他俩仍因遭遇“问题种
子”的事而愁眉不展。2017
年初，他俩合伙在察右中旗
大滩乡二合义村租赁了600
多亩耕地，准备种植板蓝
根。他俩经过上网查询后发
现，内蒙古盛凯源农牧业科
技有限公司（以下简称盛凯
源公司）公开宣称拥有指导
种植中药材的雄厚实力。
2017年4月24日，侯占峰就
与盛凯源公司签订了《中药
材种植合作协议》。协议约
定，由甲方盛凯源公司向乙
方侯占峰提供优良的药材
板蓝根种子，每公斤板蓝根
种子的售价为36元，乙方侯
占峰必须在甲方盛凯源公
司合理和正确指导下种植。
甲方盛凯源公司还保证，提
供的种子发芽率为70%以
上，种苗成活率为80%以
上。种子由甲方发送到乙方
种植地，运费由乙方承担，
技术人员指导费用及差旅
费也由乙方承担。协议中还

约定，乙方种植的中药材成
品必须由甲方统一组织销
售，乙方不能私自卖给第三
方。

王树田说：“由于我和
侯占峰都没有种植板蓝根
的经验，整个种植过程完全
是依靠盛凯源公
司的技术指导。双
方签订协议后不
久，盛凯源公司就
把2100公斤板蓝根
种子给我们送了
过来，由于我们从
来都没见过板蓝
根种子，所以当时
也根本没法分辨
这些种子的好坏。
2017年5月13日，盛
凯源公司派遣一
名姚姓经理和技
术员顾建林前来
指导播种。没想到，
刚开始播种就遇
到了问题。由于盛
凯源公司销售的板蓝根种
子里杂质太多，导致该公司
有偿提供的播种机也无法
正常播种。当时，我们多次
给盛凯源公司董事长王剑
英打电话要求退换种子，但
均遭拒绝。后来，盛凯源公
司又雇当地村民用筛子把
板蓝根种子进行了粗略筛
选之后，总算完成了播种。
此时，我们才发现，盛凯源

公司高价销售给我们的板
蓝根种子根本没有经过精
选，里面大概掺杂着一半的
杂质。播种后，田间很快长
出了密密麻麻的幼苗。刚开
始，我们还很高兴地认为这
些幼苗就是板蓝根，可过了

一段时间后，才发现田间长
出来的大多数幼苗是一种
名叫‘蜜花香薷’的杂草，这
种杂草刚钻出地面时和板
蓝根幼苗很难分辨。长着长
着，这种杂草就成了我们的
噩梦，而这种杂草的种子就
是掺杂在板蓝根种子里携
带而来的。我们多次与盛凯
源公司沟通，对方却根本没
有解决杂草问题的任何可

行方案。更令人气愤的是，
我们向农业专家咨询后得
知，当年收获抽薹产生的
板蓝根种子不能留作种子
使用，可盛凯源公司却把
当年收获抽薹的板蓝根种
子卖给我们播种。无奈之

下，我们就向当地
农业部门申请进
行田间鉴定。”

2017年7月上
旬，察右中旗种子
管理站组织内蒙古
农业大学多名教授
对王树田和侯占峰
种植的600亩板蓝
根进行了田间现场
鉴定。鉴定结论为：
（一）经田间各样点
实测表明，平均板
蓝根植株比率为
16.30%；（二）田间
主要杂草为蜜花香
薷，该种杂草危害
最大，系由板蓝根

种子中携带蜜花香薷种子
所致；（三）田间其他杂草有
卷茎蓼、萹蓄、迷果芹、藜、
狗尾草、草地风毛菊、叉分
蓼、大籽蒿、燕麦、并头黄
芩、碎米芥、苣荬菜12种。其
中，有的也为板蓝根种子中
携带。

鉴定结果出来后，察右
中旗种子管理站便将该案
移交到了给了当地警方。

12月中旬，察右中旗公
安局食品药品环境侦查大
队一位负责人在接受记者
采访时表示，该大队对该案
立案侦查后，还于2017年11
月13日委托黑龙江北方农
业司法鉴定中心对盛凯源
公司销售给王树田和侯占
峰的板蓝根种子进行了鉴
定。今年1月9日，黑龙江北
方农业司法鉴定中心做出
鉴定意见：“送检的板蓝根
种子样品净度为37.15%，发
芽率为58.4%，水分含量为
15.63%，纯度为50.0%。”此
外，该局又委托乌兰察布市
价格认证中心对王树田和
侯占峰种植的600亩板蓝根
减产造成的损失进行了鉴
定，鉴定结论为王树田和侯
占峰种植600亩板蓝根的损
失为2417328元人民币。

盛凯源公司技术员顾
建林、董事长王剑英先后
因涉嫌犯罪被察右中旗公
安局刑事拘留，先后被取
保候审。侦查终结后，察右
中旗公安局便将该案移送
至察右中旗人民检察院审
查起诉。

11月23日，察右中旗人
民检察院以“察右中旗公安
局认定的犯罪事实不清、证
据不足、不符合起诉条件”为
由，决定对盛凯源公司董事
长王剑英不予起诉。

几天前，盛凯源公司董
事长王剑英（记者注：又名
王介英）在接受记者采访时
则表示，他也是该案的受害
者。王剑英坚称该公司提供
给侯占峰的板蓝根种子没
有任何问题，田间的杂草种
子也不是板蓝根种子里携
带的，公司派去指导种植的
技术员顾建林也具有丰富
中药材种植经验。为了佐证
该公司的板蓝根种子的发
芽率没有问题，王剑英还给
记者播放了多段该公司员
工在王树田和侯占峰的田
间拍摄的视频，视频显示田
间的板蓝根幼苗阶段基本
不缺苗。不过记者发现，这
些视频拍摄的都是面积很
小的局部画面，无法看到整
个600亩板蓝根的大场景。
对于警方委托相关单位做
出的鉴定，王剑英也不予认
可。王剑英认为，即便是该
公司销售给侯占峰的板蓝
根种子存在问题，也属于民
间经济纠纷，不应该被定性
为刑事案件。

12月11日，记者在察右
中旗人民检察院采访时，一
位梁姓副检察长告知，该院
是因为发现该案存在疑点
才决定不起诉的。不过，当
记者问及该案究竟存在哪
些疑点时，梁副检察长又表
示不便向记者透漏。

察右中旗：600亩板蓝根遭遇问题种子
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农业专家正在进行鉴定（资料图片）


